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Difensore 
civico: 
fallimento 
MI Bilancio negativo per il 
•difensore civico- dopo cin 
que anni di attività Solo 300 
casi affrontati molti di questi 
irrisolti soltanto 50 illustrati in 
una relazione che risale ali 87 
Se ne è parlato in una conte 
ren2a stampa indetta dalla 
Cgil e da un ampio ventaglio 
di associazioni degli utenti per 
denunciare la scarsa efficacia 
di questa nuova carica islilu 
zionale e per proporre una 
messa a punto del suo ruolo e 
delle sue funzioni Ruolo isti 
tuito cinque anni fa dalla Re 
gione Lazio per tutelare i dint 
ti dei cittadini di (atto il difen 
sore civico è rimasto una figu 
ra quasi sconosciuta alla gen 
te e incapace di una reale in 
cidenza II consigliere 
regionale del Pei Angiolo Mar 
roni presentando una propo 
sta di legge in collaborazione 
con le associazioni ha sottoli 
neato la necessità che il difen 
sore CIVICO sia messo rea) 
mente in grado di svolgere la 
propria (unzione di stimolo 
nei confronti degli organi ese 
cutiyj regionali e di sensibile 
za/ione dell opinione pubbli 
ca In che modo'Il consigliere 
comunista ha configurato la 
passibilità che anche le asso 
ciazicni e non solo i consi 
glicri regionali possano pre 
sentare i loro candidati E so 
prattulto ha sostenuto che al 
difensore civico spetta il com 
pito t(i denunciare chi omette 
atti d ufficio e di avvisare la 
magistratura qualora vengano 
al|a luce violazioni del codice 
penale 

Pei 
Sulla XIII 
indaghi 
il Comune 
• • «Chiedo che non solo la 
magistratura ma anche lam 
mirtlslrazione comunale ac 
certi la veridicità delle accuse 
contro il presidente Corsetti il 
consigliere Camelli e il capo 
dlnjcjicriiipne M<mm Jto 
Berto Ribeca consigliere co
munista della XIII circwnziq-
ne tia deciso di rompere il si 
Icn/io sulla vicenda dell ex 
consigliere de Rinaldo Raga 
nato che qualche giorno fa in 
un esposto ha denunciato i 
-vertici, della stessa Circoscn 
rione 

Accuse pesanti quelle di 
Raganato che parlano di un 
libazione impropria della se
de della Circoscrizione (pn 
ma e dopo le consultazioni 
elettorali) di attivazione degli 
uffici con relativo personale 
dipendente e di utilizzo ali in 
terno della sede del telefono 
stonzo e luco -por uso perso 
naie» 

In una conferenza stampa 
svoltasi ieri mattina - alla qua 
le era presente anche il consi 
glierc comunale Estcrino 
Montino - Ribcca dopo aver 
posto I attenzione sulla quo 
•diane morale (-Ce un clima 
di corruzione che tonde a far 
divenire sempre più generale 
o pesante la vita dei cittadi 
ni*) ha espresso la volontà 
del gruppo di presentare la 
questione ali ordine del gior 
no nel consiglio odierno 

Assistenza 

Stanziati 
fondi 
regionali 
• i La Giunta regionale del 
Inizio su proposta dell asscs 
sore agli enti locali Mancini 
ha stanziato undici miliardi e 
S9D milioni per lo sviluppo dei 
servizi sociali per il 1989 con 
una delibera che ora verrà 
sottoposta ali esame del con 
sigilo regionale Per gli handi 
cappati sono previsti 12 milio
ni di contribulo per II centro 
diurno SO milioni per la co 
munita alloggio 12 milioni 
per I assistenza domiciliare 8 
rhilioni per i trasporti e 2 mi 
lloni per I integrazione scola 
stica In favore degli anziani il 
contributo sarà di 6 milioni 
per il centro diurno 10 milioni 
per la comunità alloggio 20 
milioni per la casa albergo e 6 
milioni per I assistenza domi 
ciliare II piano di spesa con 
tempia a titolo di contributo 
straordinario il versamento di 
170 milioni ali Affas (Associa 
zione nazionale famiglie fan 
clulli subnorinali) di 130 mi 
lioni al Centro di occupazione 
ed educazione dei subnorinali 
di Roma di 70 milioni ali As 
soctazipne laziale motulesi di 
180 milioni al Centro comuni 
tano Gesù risorto e di 2)0 mi 
lioni ali Unione italiana ciechi 
di Roma 

L'avvocatura dello Stato 
dà ragione ai Beni culturali 
e annulla l'ordine di sfratto 
dalla sede di via del Sudario 

Telefonata di Facchiano a formica 
per sospendere lo sgombero in corso 
Dopo Natale i 41 impiegati 
potranno rientrare nei loro uffici 

La Soprintendenza torna a casa 
Sfrattata cinque giorni fa la Soprintendenza torna a 
casa L Avvocatura dello Stato ha visionato il dossier 
del soprintendente e gli ha dato ragione Si prevede 
che i 41 impiegati torneranno ai loro posti subito do 
pò Natale E la targa al campanello dove ora si legge 
«Ministero Funzione Pubblica» sarà di nuovo cambia 
ta Nel frattempo continua lo sgombero che compii 
cherà I inventano delle zone monumentali per il 92 

RACHELE GONNELLI 

•al La Sopr ntendenza torna 
a casa Lo sfratto era arrvato 
giovedì scorso con tanto di fi 
nanzien a bussare al -portone 
degli uffici distaccati in via del 
Sudario A distanza di pochi 
giorni tutto lascia sperare che 
fotografie sed e pantografi 
cataloghi e mappe appena 
inscatolati e trasportati nelle 
stanze polverose del Vittoria 
no torneranno ad occupare i 
loro posti insieme ai quaran 
tuno dipendenti 

Il contenzioso era scoppia 
Io tra due pezzi dello Stato il 
ministero dei Beni culturali e 
quello della Funzione pubbli 
ca II demanio proprietario 
del palazzo aveva intimato lo 
sgombero delle masserizie un 
mese fa Come motivazione 
dell urgenza era stato ventila 
Io un uso indebito di alcuni 

loca! concessi alla socielà in 
lernaz onale Icomos affiliata 
ali Unesco Entro quattro g or 
ni dalia not f ca dell ingtunzio 
ne (e oè ieri) le stanze dove 
vano essere I berale per fare 
posto ad uff ci del ministero 
della Funzione pubblea che 
aveva già sostituito la targa al 
campanello 

Il palazzo settecentesco era 
a d spos zione della Sopnn 
tendenza dal lontano 79 in 
virtù di un accordo con il de 
marno Qualche anno fa era 
iniziato un restauro accurato 
del costo di oltre tre miliardi 
per rendere confortevole al 
meno due dei quattro piani 
L esborso era venuto dalla So 
pnntendenza centrale del La 
z o di via Cavalletti che aveva 
bisogno di recuperare spazi 
per rendere accessibile lar 

eh \ o e riunire la catalogazio 
ne dei monurrenti «Quei la 
von erano stan legittimali da 
una deliberazione dell allora 
presidente del Consigl o Cra 
xi» aveva protestato il sopr n 
tendente I architetto Gian 
franco Ruggen E per nulla 
tranquillizzato dalla genenca 
lettera de! ministro ai Beni cui 
turali Ferdinando Facch ano 
al m nistro delle Finanze R no 
Formica per pregarlo di -so 
prassedere si è rivolto con 
un dossier ali Avvocatura del 
Io Stato L Avvocatura gli ha 
dato ragione asserendo che 
I unico ente a poter decidere 
della destinazione dell edificio 
è proprio la presidenza del 
Consiglio dei ministri Alcune 
carte venute alla luce net dos 
sier del sopnntendente Rugge 
ri avevano inoltre disciolto co
me neve al sole il pretesto del 
lo sfratto La società «Icomos» 
era stata ospitata nelle due 
stanzette del terzo piano do
te si era spostala per permei 
tere i restauri non dalla So
printendenza ma direttamen 
te dal demanio 

Ieri mattina il capo-gabinet 
Io del ministrerò ai Beni cultu 
rali dott Franco Piso si è re 
calo sul posto a fare un so 
pralluogo e ha riferito che il 
ministro Facchiano si sarebbe 

interessato «personalmente» 
della cosa In soldoni Fac 
chlano avrebbe telefonato a 
Formica pregandolo di dirot 
tare le mire d Remo Gaspan 
ministro della Funzione pub-
bl ca e ne avrebbe ricevuto 
I assicurazione che il palazzo 
di via del Sudano rimarrà alla 
Soprintendenza In realtà tutte 
queste intercessioni vengono 
a cadere nel vuoto dal mo 
mento che I Avvocatura dello 
Slato ha sciolto il contenzioso 

Ancora len gli operai conli 
nuavano a imballare disegni 
progetti portacenen senva 
me Ma a sentire gli impiegati 
«è fatta» Subito dopo Natale 
o addinttura pnma la Sopnn 
tendenza dovrebbe rientrare 
in possesso del palazzo di via 
del Sudano Ciò non toglie 
che se I obiettivo era quello di 
intralciarne i lavon di control 
lo sulle aree cittadine di mie 
resse artistico e monumenta 
le il bersaglio è stato centrato 
L inventano generale che 
avrebbe dovuto essere com 
pletalo m vista del 92 quan 
do anche il mercato immobi 
liare sarà unico in Europa 
adesso è meno vicino di cin 
que giorni fa Tutte le carte 
infatti sono state inscatolate 
in fretta e funa senza il tempo 
per disporle con ordine 

Al Flaminio sta nascendo 
una nuova stella 

Nuovo circolo della Faci 

L ambito palazzo di via del Sudario 

Filadecembrina 
per gli studenti 
Obiettivo: 
rinvio militare 

Dopo la fila per I iscrizione 
quella per ti rinvio militare 
Una folla di studenti ha invaso 
len mattina la città università 
ria per presentare la richiesta 
di rinvio militare entro \ termini 
stabiliti Un assembramento 
non previsto Infatti è slato so
lo per un disguido burocratico 

che invece della normale prassi gli studenti romani hanno do
vuto sobbarcarsi I ennesima coda del loro anno accademico 
Nervosismo e proteste dunque più giustificati del solito 

Commissariata la sede di Tarquinia 

Il cemento invade la Maremma 
Sfrattata V università agraria 
I contadini decisi a presidiare la sede dopo il com
missariamento dell Università Agrana di Tarquinia 
da parte della Regione In discussione il principio 
dell'autogoverno democratico di un ente che ha le 
radici nel 1400 Dietro l'operazione di normalizza
zione, voluta da De e Psi, la cementificazione dette 
terre di San Giorgio e dell'alto corso del* fiume 
Marta II22 si espnme il Tar 

SILVIO SERANOIU 

Wm TARQUINIA Seimitaquat 
trecento ettari di Maremma 
Laziale ricchi di coltivazioni a 
grano e ortaggi di boschi e di 
pascoli Tremitaseicento uten 
ti 850 lotti di terreno in con 
cessione Questo il patrimonio 
dell Università Agrana di Tar 
quinta che è stato commissa 
nato dalla Regione Ma i con 
ladini non vogliono che i tre 
commissari mettano piede 
nella loro sede dopo avere 
estromesso il consiglio di am 
mimstrazione votato libera 
mente nelle elezioni dell otto
bre 85 e sostenuto ad ottobre 
da un referendum che gli ha 
dato un consenso dell 83% 
«Viene messo in discussione 
1 antico principio democratico 
dell Università - dice il presi 
dente Sandro Vallese a capo 

di una coalizione Pei Pn - Il 
nostro è un ente pubblico-ter 
moriate di natura collettiva Le 
sue proprietà sono di caratte 
re civico e derivano dalla li 
quidazione dei diritti che la 
popolazione vantava sulla 
proprietà privata Qui nessuno 
è padrone e non tutti gli uten 
ti gestiscono le terre che sono 
date in concessione" 

È un pnncipio che viene re
golato da leggi che risalgono 
addinttura al 1458 agli Statuti 
speciali concessi da Papa Gre* 
gono XI ali «Università dei la 
voratori del frurrìento» È un si 
sterna di autogoverno su cui si 
basa I economìa rurale di 
queste campagne e la salva 
guardia dell ambiente «Il 
commissanamento dell Uni 
versila Agrana - dice il depu 

tato comunista Quarto Tra 
bacchini - ha il signficato di 
un attacco frontale di De e Psi 
a questa autonomia per avere 
mano libera nella gestione del 
territorio La scelta è quella 
della cementificazione della 
zona agricola costìera'di San 
Giorgio con 5mila metri cubi 
di abitazioni con 200mila me 
tri cubi di seconde case da 
costruire nellalto corso del 
fiume Maria* 

Che senso ha 1 illegalità n 
scontrata dal procuratore del 
la Repubblica di Civitavecchia 
nell assegnazione dei lotti ai 
pensionati e alle vedove dei 
vecchi utenti7 L insediamento 
dei tre commissari significhe
rebbe infatti I estromissione 
dalle terre del 50% degli 850 
utenti A fare le spese del 
provvedimento sarebbe anche 
la comunità terapeutica «Mon 
do Nuovo» che a Riva dei Tar 
quini gestisce otto ettan di ter 
reno coltivalo ad ortaggi ce
reali, con una stalla modello 

•Questi ragazzi ritrovano il 
gusto della vita facendo i con 
ladini - dice Sandro Dettasi 
responsabile della comunità 
- Secondo il governo sareb
bero dei semplici giovani as
sociati a cui non spetterebbe 

la terra Ma la nostra è chiara 
mente una comunità di recu 
pero che vive anche della 
sensibilità espressa da enti co
me 1 Università Agraria ed è in 
difficoltà di fronte ali indispo
nibilità dello Stato. VolU scuri 
m piazza a Tarqum"ia*n|j$% 
dini sono decisi a presidiare la 
sede dell Università I butten 
maremmani si sentono offesi 
da questa imposizione mani 
testano la loro rabbia con po
che battute «Ci devono prova 
re a levarmi la terra che ho 
spietato metro per metro m 
trentanni» dice Antonio Zup
pa 59 anni con un vigneto al 
Boligname «Ho portato la lu 
ce ho costruito il pozzo a 
spese mie il lotto è un oasi -
dice Luigi Paoloni, 63 anni dal 
58 alla Servacela - Se me lo 
tolgono come vivo7» «Ho un 
lotto che coltivo a grano e fie 
no - dice Orlando Baldam 61 
anni - Ho fatto spianate e 
spiegamenti La terra non la 
do a chi vuole costruire i pa 
lazzi Aspettino almeno che 
muonamo» Intanto il 22 il Tar 
del Lazio si pronuncerà sul ri
corso presentato dal consiglio 
di amministrazione dell Uni 
versiti Agrana contro il com 
missanamento 

""""-———— Proteste a Tiburtino HI 

Consegnate case nuove 
senza luce, acqua né gas 
Urla tentativi di occupazione tensione Doveva esse
re una giornata di festa a Tiburtino III per la conse
gna di 275 nuovi appartamenti dello lacp Ma la 
gioia per le nuo\e case ha lasciato posto alla rabbia 
di venti famiglie escluse dalla graduatoria Lo lacp ha 
consegnato gli alloggi solo dopo la demolizione dei 
vecchi fatiscenti appartamenti Ma mancano ancora 
acqua luce e gas nonostante i contratti già firmati 

• i Anche il momento più 
atteso si è trasformato in 
un occasione drammatica per 
gli abitanti del Tiburtino III 
Quella di ieri avrebbe dovuto 
essere una giornata di festa 
per il quartiere perché lo lacp 
si è finalmente deciso a inizia 
re la consegna dei famosi 257 
nuovi allogg completati e la 
sciali inspiegabilmente vuoli 
da anni a pochi metri dalle 
vecchie abitazioni da Terzo 
mondo che devono nmpiaz 
zare E imece ancora una 
volta a dare il tono alja gior 
nata sono stati il disapunto la 
delusione le scene drammati 
che C è stata tensione soprat 
tutto a causa di una ventina di 
famiglie rimaste fuori dalla 
graduatona Si tratta di gente 
a cut è stata promessa una ca 

sa da tanto tempo che vive in 
coartazione nelle situazioni 
pm disagiate fino a sette otto 
persone di famiglie diverse in 
40 o al massimo 50 metri qua 
drati di spazio 

Appena è inizialo il trasloco 
delle prime famiglie assegna 
tane - ieri manina poco più di 
quaranta- - queste persone 
hanno immediatamente occu 
pato le vecchie case lasciate 
libere abitazioni che è un eu 
femismo definire fatiscenti e 
che lo lacp avrebbe voluto de 
molire fin da ieri mattina E 
proprio per questo sono nate 
le prime gravi tensioni della 
giornata Con un atteggiameli 
lo irresponsabile lo lacp ha 
cercato di scaricare 1 imprevi 
sta difficoltà sugli assegnatari 
dei nuovi alloggi rischiando 

cosi di scatenare una guerra 
tra poveri dagli esiti inconttol 
labili Nel frattempo però gli 
addetti dello lacp avevano da 
to inizio alle prime opere di 
demolizione per scoraggiare 
gli occupanti Le famiglie che 
si sono installate in quelle ca 
se in rovina contestano violen 
temente i criteri seguiti per 
1 assegnazione dei nuovi al 
foggi secondo le loro denun 
ce molti sarebbero stati esclu 
si per far posto a gruppi di fa 
miglie raccomandate che 
avrebbero ottenuto la casa 
senza nessun diritto La situa 
zione si è mantenuta len in 
una fase di stallo ma tensioni 
maggion potrebbero scatenar 
si oggi in seguito ali intervento 
della polizia già preannunci 
to dai tecnici dello lacp 
Un atmosfera decisamente 
più distesa si respira tra quelli 
che hanno ottenuto la garan 
zia della casa La loro felicità 
è stata comunque di breve du 
rata Nei nuovi appartamenti 
per ora e non si sa fino a 
quando manca acqua luce e 
gas nonostante i contratti con 
le aziende siano stati già fir 
mali 

CS Cav 

Lo lacp è moroso da anni 

L'Acca riduce l'acqua 
Testacelo rimane a secco 
Sono ali asciutto da una settimana gli abitanti di alcu 
ne case lacp di Testacelo L Acea ha diminuito I ero 
gazione adeguandola alla quota fissata per contratto 
Se per alcuni la quantità è sufficiente 600 litri al gior 
no la difettosa distribuzione lascia molti appartamen 
ti a secco Altri invece hanno un contratto di soli 300 
litri Intanto lo lacp proroga al 31 dicembre il termine 
per le domande di acquisto degli alloggi 

• I Rubinetti secchi a Te 
staccio Da quasi una settima 
na manca 1 acqua in alcuni 
appartamenti lacp Gli inquili 
ni si sono nvoln ali Istituto ca 
se popolan e ali Acea ma do 
pò il balletto di reclami e tele 
fonate sono ancora ali asciut 
to -È da mercoledì mattina 
che siamo senz acqua Abbia 
mo reclamato allo lacp di zo
na in Via Amerigo Vespucci 
E venuto I idraulico ma non 
ha trovato nessuna perdita In 
tanto di acqua ne arriva pò 
chissima soltanto un filo ed i 
cassoni non si possono nem 
pire- E il racconto di Anto
nella Rossi un inquilina di via 
Aldo Manuzio 97 che come i 
suoi vicini e gli abitanti dello 
stabile al numero 99 ha visto 

ridursi drasticamente 1 eroga 
zione idrica «Abbiamo telefo
nato pure ali Acea che ci ha 
consigliato di rivolgerci di 
nuovo allo lacp» Insomma 
I unica risorsa sembra la fon 
tanella giù in strada 

In realtà come spiegano al 
la sezione locale del Pei di re 
cente I Acea ha nvisto i con 
tratti con lo lacp adeguando 
I erogazione dell acqua alla 
quantità stabilita per contrai 
to anche perché lo lacp da 
anni non paga In motti casi la 
quota fissata poteva risultare 
sufficiente 600 litri ogni 24 
ore ma non sempre riusciva a 
sgorgare dai rubinetti «È col 
pa dalla cattiva distribuzione» 
dicono alla sezione «gli im 
pianti sono molto vecchi e 

non permettono ali acqua di 
arrivare nelle case Poi inspie
gabilmente alcuni inquilini 
hanno un contratto ndottissi 
mo di 300 litri al giorno Que 
sti con la nduzione dell Acea 
non hanno più acqua» Il pro
blema dunque sembra soprat 
tutto dello lacp che non pa 
ga non trastorma ta difettosa 
distribuzione e non si preoc 
cupa di allacciare I acqua di 
retta come sottolineano in 
molli mandando in soffitta i 
vecchi cassoni 

Intanto c e ancora tempo 
per gii inquilini che volessero 
acquistare I alloggio popolare 
Il consiglio di amministrazio
ne dello lacp accogliendo un 
voto espresso dalla Regione 
Lazio ha prorogato al 31 di 
cembre il termine entro il qua 
le gli inquilini dei 10600 al 
loggi autofmanziati posti in 
vendita possono dichiarare la 
propria preventiva disponibili 
tà ali acquisto Sono più di 
mille le domande giunte fuon 
termine Insomma anche se 
1 acqua scarseggia gli alloggi 
popolan vanno a ruba 

DDV 

i suoi primi scopi, le sue prime lotte ver
teranno su argomenti quali 

• Il Flaminio stesso disastrato 
da droga, prostituzione, violen
za, dal metrò leggero e dai re
centi cantieri a piazza Mancini 

In un quartiere dove mancano spazi so
ciali e culturali, per i giovani è impor
tante la nascita di una nuova forza poli
tica giovane e presente 

INAUGURAZIONE 20/12/1989 
ORE 16,30 
prosegue il 

TESSERAMENTO 
Si invita chiunque voglia appoggiare la 
nascita di questa nuova forza a telefona
re alla Sezione Flaminio 

3964890 .,.19 
L'Uniti fa I migliori auguri 

a questa Iniziativa 

Martedì 19 dicembre 
Ore 20 30 

Nuovi percorsi della poesia: 
il Gruppo '93 

Interverranno: Filippo Bettlnl 

Mario Lunetta 

Francesco Miratoli 

Sezione Pel MAZZINI 
Viale Mazzini 85 

Associazione Culturale 
L'AGE D'OR 

MARTEDÌ 19 DICEMBRE 
ore 15 (Massima puntualità) 

pressoi locali della Sala Falconi' 
(Colli Aniene) 

si riunisce la 

DIREZIONE FEDERALE 

O.d.g.: «L'iniziativa 
politica a Roma» 

Dal 15 al 23 dicembre sono aperto 
le Iscrizioni al seminari organizzati 

dal Centro Iniziativa per la pace - Roma Est 

I corei avranno inizio 1119 dicembre e si articoleranno nel me» 
do seguente 

Martedì 16 dicembre ore 18 Presentazione del seminario 
Marted) 9 gennaio ore 18 II manifesto del partito comunista 
Martedì 16 gennaio ore 18 II comunismo italiano 
Martedì 23 gennaio ore 18 II Pei dal 1921 al 1945 
Martedì 30 gennaio ore 18. Il Pel dal 1945 ad oggi 
Martedì 6 febbraio ore 18 L economia italiana 
Martedì 13 febbraio ore 18 Le questioni intemazionali 
Martedì 20 febbraio ore 18 I mass-media 

La partecipatomi gratuita 

Per utterlorl Inlormaelonl o per lecrlslonl rivoltar
si a Cip Roma Est - Foci Plana Monte Baldo, I -
Tel egooza lutti I giorni dalle 11 alla 20 Oppure 
presso la sedo della Fgcl di Roma in via Principe 
Amedeo, i t a Tel 733008-734124. 

Cip-Nomi I H 

MERCOLEDÌ 20 DICEMBRE 
ORE 9 

SEZIONE PCI 
Porta San Giovanni - Via La Spezio, 79 

ATTIVO CITTADINO 
degli 

ANZIANI COMUNISTI 
Partecipano 

MAURIZIO BARTOLUCCI resp. anziani Fed.n. romana 
CARLO LEONI della Segreteria della Fed ne romana 

iaiaj!:ii;i]ii::r;::i.L:U:.ii 26? 
l'Unità 

Martedì 
19 dicembre 1989 


